

LA PRENSA.

Este periódico se publica los Marts y Viernes de cada semana.
 Suscripción, pago anticipado.
 Por un año..... 8 00
 " seis meses..... 4 00
 " trimestre..... 2 00

AVISOS.

La primera inserción, de una a diez líneas, en tipo ordinario..... \$ 20
 Cada una de las siguientes inserciones..... 25
 La primera inserción de diez a 20 líneas..... 1
 Cada una de las inserciones siguientes..... 50
 El precio de los de mayor extensión aumenta en la proporción indicada de 10 en 10 líneas. Los avisos se publican en la forma y tipo que desee el interesado.

COMUNICADOS.

Los comunicados de interés público se publicarán gratis, pero los de asuntos personales, a razón de 3 pesos por columna.

Los suscriptores por un año, recibirán un ejemplar de toda obra que se publique en la imprenta, por su cuenta, y se les hará el rebajo de un diez por ciento sobre el valor de cada una de las publicaciones que ellos remitan.

AJENCIAS DE "LA PRENSA."

Guayaquil..... En el local de la imprenta del GUAYAS, calle Nueva de Oseto n.º 65, en la tienda del Sr. Antonio Lamata en la librería del Sr. L. Abadie.
 Ambato..... señor Francisco Moscoso.
 Bahayoyo..... Roberto Pinto.
 Cuenca..... D. Luis Cordeiro.
 Esmeraldas..... Vicente Martín.
 Ibarra..... L. Martínez.
 Jipijapa..... Manuel Savala.
 Loja..... Dr. Darío Eguiguirén.
 Latacunga..... Pompeyo Vaquero.
 Machala..... S. Vallejo.
 Montecristi..... Pablo Chacon.
 Porto-Viejo..... Joaquín Cevallos.
 Quito..... Joaquín Morales.
 Riobamba..... José M. Alvear G.

ESTERIOR.

Lima..... señor José G. Carbo.
 Nueva York..... E. Valiente, 53 New-Strét.
 Buenaventura..... Miguel V. Mercado.
 Tucumán..... A. Auberto.

CORREOS INTERIORES.

ENTRAN.

El de Quito, los Marts y Jueves de cada semana.
 El de Cuenca, Naranjal y Loja, los Jueves y Domingos de cada semana.
 El de Manabí y Daule los Marts.
 El de Santa Elena, Manglaralto, Chaudoy y Machala los días 10 y 20 de cada mes.

SALEN.

El de Quito los Miércoles y Sábados.
 El de Cuenca, Naranjal y Loja, los Sábados.
 El de Manabí y Daule, los Jueves.
 El de Santa Elena, Machala, Manglaralto y Chaudoy, los días 2, 12 y 22.

AVISOS.

PILDORAS HOLLOWAY.

La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Píldoras Holloway ha producido más alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merceda denominación de infalible tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aligeran con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Píldoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad o languidez, males que tanto alifjan gran número de personas, sean prontamente substituidas por la más perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los resacaños, catarros, Hicciones, pulmonías, anginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Píldoras y Ungüento en conformidad a las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Píldoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas a todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse a la desesperación sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, a no solo debe la cura radical de sus enojos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curación de los males de píeas, úlceras, mal de pechos escrofulas, abcesos, mal de gargantas, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.
 Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.
 Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.
 No. 2.

MANTECA.

Llegan en el próximo mes de Diciembre; 2,000 cánetes de 60 lb y 100 barricas de 300 que se espemlarán a precios cómodos en los establecimientos de los señores:

- Lorenzo Lavezzari.
- Juan Pido.
- Ricardo Leon.
- Luis Arrata.
- Nicolás Infante.

Capilla del Cementerio.

Habiéndose sabido que algunas personas de dentro y fuera de esta ciudad, están interesadas en la reconstrucción de dicha capilla, y que para este objeto desean contribuir con maderas y otros materiales; se les replica que para verificarlo se dirijan al tesorero, señor Emilio Murillo, o a cualesquiera de los comisionados, que son los señores: José Matías Molina, Manuel Maguerza, Juan de Dios Herrera, Luciano Arambulo y Gregorio Martínez.

DE VENTA

Por mayor, jabon de mamei y de piñón; el que lo necesite puede dirigirse donde Manuel de J. Bravo, quien tiene en Manabí una considerable cantidad de ellos.

TRAPICHES AMERICANOS

Centrifugas de azúcar, evaporadores, formallas, molinos para maiz y molinos para chocolate y café, de la conocida y acreditada fábrica de los señores Geo L Squier Bro, tienen de venta.

D. Arcos y Ca.

EL QUE QUIERA COMPRAR

El cañon de la casa de la señora Carmen Bravo, puede verse con Manuel de J. Bravo que está autorizado para hacer la venta.

FABRICA DE SOMBREROS

de Gustavo Urban.

Llegado recientemente de Europa, puedo ofrecer a mis favorecedores, todas clases de sombreros de la última moda, para señoras, hombres y niños; lo mismo que útiles de superior calidad para la fabricación de sombreros de pelo, kepi de bomberos y de oficiales.

A MIS FAVORECEDORES

Teniendo que asentarme de esta ciudad a la capital de la República, con el objeto de reparar mi salud, a beneficio del buen clima que por esto que, mi establecimiento de platería situado en las botacabas del señor José María Camacho, queda a cargo del señor Manuel Muñoz, a quien las personas que siempre me han ocupado tengan la bondad de seguir haciéndolo con toda confianza, pues seran atendidos por mi encargado con la más grande escrupulosidad.
 Guayaquil, Octubre de 1873.
 Cipriano Lara.

AVISOS.

El señor José Rosendo Leon, ha vendido en 400 pesos, al señor Coronel Pablo J. Franco, una parte de accion y posesion en el sitio comun de Bricozú, situado en la parroquia de las Ramas, jurisdiccion de Daule, y ademas otra posesion mas en el mismo sitio. El señor Lito Jaramila ha otorgado una escritura de hipoteca en favor del supremo gobierno, por el cual se le otorga que resultare en su contra, como depositario, hipotecando la hacienda nombrada "Rincónada", sita en las inmediaciones de la ciudad de Otavalo.
 Guayaquil, Noviembre 13 de 1873.
 Guzman y Merizalde.

Venta.

El señor Hilario Muñoz con fecha 20 de Septiembre de 1873, ha otorgado escritura de venta de una casa situada en la parroquia de Riobamba, jurisdiccion del canton de Riobamba, en favor del señor Feliciano Mangabó por la suma de ciento setenta pesos. Lo que se pone en conocimiento del publico para los fines legales.—Guayaquil, Noviembre 4 de 1873.
 Barrero.

COMPANIA DE NAVEGACION

POR VAPOR EN EL PACIFICO.

ITINERARIO PARA NOVIEMBRE DE 1873.

VAPOR "VALDIVIA."

Su capitán, W. NOMAN HARRIS.
 3 Llego de Panamá e intermedios con las malas, inglesas y americana.
 4 Sale para Paíta, Callao, Valparaíso & A.
 15 Llego de A.
 16 Sale para Panamá e intermedios.

VAPOR "LIMA."

SU CAPITAN.
 9 Llego del Callao & A. & A.
 10 Sale para Panamá con las malas inglesas, y americana.
 19 Llego de Panamá
 20 Sale para Paíta, el Callao, Valparaíso & A.

VAPOR "ISLAY."

SU CAPITAN.
 23 Llego del Callao, & A.
 25 Sale para Panamá, con las malas inglesas y americana.
 Oficina de la Compañía de vapores Británica.
 MEDINA SMITH, Agentes.



EL DOCTOR

CARLOS N. CLEMENCEAU

CIRUJANO DENTISTA.
 GRADUADO EN EL COLEGIO DENTAL DE PENNSILVANIA.

Llegado recientemente a esta ciudad, de los Estados Unidos tiene el honor de ofrecer sus servicios al publico.

Tiene su oficina en el alto de la casa del Sr Manuel E. Rendón, calle del Comercio.
 Horas de oficina de 8 de la mañana a 5 de la tarde



Luis Daure

CIRUJANO DENTISTA.

Tiene el honor de poner en conocimiento de este respetable publico, que ha tomado el cañon de la casa que fué del fundo Sr. José J. Sinchey y lo ha arrendado con el fin de que los señores y señoras que le honren en ocuparle, tengan todas las comodidades apetecibles, en piezas separadas; tambien le ha llegado por el último vapor nuevos instrumentos con los que ha operado ya con el buen éxito que asegura su autor, ricos polvos para evitar la carie y conservar con toda su brillantez, dentaduras. Garantiza las satisfacciones de suela en oro y aliamiento de la verdadera platina. La sustancia en que van montados los dientes son platina, oro y jébe. Todas estas sustancias son perfectas segun las clases de trabajos a que se los destina y todas tienen la misma duracion, solidez y limpieza; pero hai que advertir que una pieza sola sustituida de estas no puede adoptarse en todos los casos en que hai que formar una pieza, porque todas no tienen igual forma así como todas las bocas son distintas.
 Cuando falta en la boca una o mas piezas, el oro o la platina son las mas apropiadas para encastrarlos; pero cuando la boca está desahollada enteramente, a excepcion de dos o tres muelas, nada es mas apropiado que el jébe vulcanizado por la facilidad con que se presta a tomar las formas mas enroscadas o las encias, sin que quede la mas ligera linea o protuberancia que no sea detallada en el molde, y esto produce una comodidad inaudita.
 Se encontrará a todas horas para consultas en todo lo concerniente a su profesion.

DAURE.

OCTAVIO COELLO

CIRUJANO DENTISTA

Llegado recientemente a esta ciudad de los Estados Unidos de Norte America, tiene el honor de ofrecer al publico sus servicios profesionales.
 Hace toda clase de trabajos segun los últimos procedimientos conocidos hasta el dia y garantiza todas sus obras.
 Oficina provisional en casa de su padre Sr. Rafael Coello, calle de la Constitucion número 22.
 Horas de oficina de 8 de la mañana a 5 de la tarde.

¡¡ CUIDADO !!

FRAUDE PÚBLICO!

PRACTICADO CON LA

FALSIFICACION

DE LAS

PILDORAS Y EL UNGUENTO HOLLOWAY

Habiéndose dado a entender que ciertos sujetos que se intitulaban "Los Compañeros" de Nueva York" y otras personas se ocupan desde hace tiempo de vender en todos los puntos principales de la América Española, con la ayuda de depositarios poco escrupulosos, artículos falsificados que los imitadores autentican con su nombre, creo de mi deber informar respetuosamente al ilustrado publico hispano-americano de que mis especímenes, las Píldoras y el Ungüento Holloway no son elaborados ni vendidos en ninguna parte de los Estados Unidos de la América de la Nueva España, sino únicamente aquellas mercedes que proceden directamente de mi casa, 333, Oxford Street, Londres, W.C.

Salgo a toda lector del presente aviso que de a conocer a todos sus amigos los hechos arriba expuestos con lo que conferirán un servicio importante tanto a sus compatriotas en general como a mi en particular.

(Firmado) TOMAS HOLLOWAY.

Obras Selectas.

DE LA

MONJA DE MEJICO

SOR JUANA DE LA CRUZ.

Precedida de la biografía de la poetisa y un juicio crítico de sus obras, por Juan Leon Mera. Edición económica hecha en Quito.

Alíeto en esta ciudad, para su venta, R. Arias

Enrique Silva,



Compositor y único afinador de Pianos acaba de recibir por el último vapor, útiles venidos de Europa expresamente para componer Pianos, garantizando que se trabajo quedara al gusto de los que lo ocupen. Tambien ofrece dar lecciones. Horas de oficina de 8 de la mañana, a cuatro de la tarde en la tienda de los señores Crubleda y Ca. frente a la Administración de Correos.
 Guayaquil octubre 5 de 1873
 v. 8.

AVISO.

En casa de los Sres. Balmarte Hos. calle del Malecón n.º 80 se encuentran de venta a precios módicos, un nuevo tratado de "Breves Elementos prácticos de teneduría de libros en partida doble, y Modelos de cuentas corrientes por varios sistemas por José S. Genáez.

MAQUINAS DE COSER

VICTOR [LA VICTORIA]

Única en su clase y adecuada por su suave movimiento, para los países calidos.
 Únicos agentes en Guayaquil,
 L. C. Stagg y Ca

Lactato de Hierro.

El remedio escelente contra todas las enfermedades que sufren y no curan las mujeres.
 Se halla de venta en la Botica del Pueblo, calle del Malecón n.º 33.

BOTICA DEL MILAGRO.

Sucursal de la Botica del Pueblo.

JARA Y C

En un pueblo de la importancia del Milagro se hacia sentir la necesidad de un establecimiento de este jénero, luego por fin el dia de que tantos los moradores de dicho pueblo, como los habitantes de sus alrededores, tengan a su alcance un establecimiento de tan grande importancia. Es tambien una garantía para los trabajadores en el ferrocarril, y una providencia para los pueblos circunvecinos.
 Especialidades inglesas, americanas y francesas lo mismo que todas las sustancias cuyos nombres exactos han sido descubiertos recientemente, se encuentran en la Botica del Milagro.
 Su surtido, como el de la principal, es selecto y variado. Sus recepciones del extranjero mensuales.
 Milagro, Julio 1.º de 1873.
 m. l. d.

A QUIEN CONVenga

Un joven que tiene conocimientos de los trabajos de escritorio-comprende que en estos la teneduría de libros, y que puede disponer de algunas horas en el dia, ofrece sus servicios.
 El que lo necesite ocurra a esta imprenta.

Guayaquil, Noviembre 21 de 1873.

COLABORADORES.

LA MÚSICA Y LA PINTURA.

ARTÍCULO DEDICADO AL SEÑOR FEDERICO GUILLEN.

La música y la pintura son, entre las bellas artes, las que más se hermanan con la poesía...

La música coincide desde la más remota antigüedad, se cree q' tuvo origen en el Egipto, en donde principió a cultivarse después del diluvio...

La música y la pintura han servido de auxiliares poderosos a la sociedad y a la religión para sus extraordinarios progresos.

La música participa muy de cerca de la inestabilidad propia de las cosas humanas, porque sus sonidos son fugaces y transitorios.

La música puede recordar un ¡ay! de dolor y la pintura presenta las lágrimas al vivo, la música puede commover el corazón con la melodía de una tocata; y la pintura puede desgarrarlo con los colores de un cuadro.

El entusiasmo del guerrero en el momento de un combate, se debe a la influencia de la música marcial: la serpiente cascalibé tranquiliza su rabia al sonido de una flauta: la doncella candorosa y amante, ya no es dueña de sí misma al escuchar las vibraciones de un instrumento y la melodía de la voz del que adora...

El entusiasmo del guerrero en el momento de un combate, se debe a la influencia de la música marcial: la serpiente cascalibé tranquiliza su rabia al sonido de una flauta: la doncella candorosa y amante, ya no es dueña de sí misma al escuchar las vibraciones de un instrumento y la melodía de la voz del que adora...

FOLLETTIN.

EL CAPITAN NAVARRO.

POR MANUEL BRUNETTO.

(Continuación.)

Los nacionales que debían disparar sobre Navarro dispararon contra la fuerza que los acometía; pero como si esto fuese cuanto podían hacer volvieron precipitadamente las espaldas.

En vano el teniente Aquiles quiso contenerlos para resistir; en vano pretendió aguarar el solo a los enemigos; tal fue el tumulto, tal la confusión de soldados y paisanos, que él mismo fue arrastrado ácia el medio donde aquellos infelices esperaban hallar su salvación.

Aprovechando el capitán Navarro momentos tan oportunos, olvidándose de su situación, enardecido con el olor de la pólvora y viéndose libre al fin y entre los suyos, se arrojó sobre uno de los nacionales y arrojándole el sable con sin igual ligereza, como león que al fin ha logrado romper la cadena que le sujetaba, embistió tras de los que poco antes eran dueños de su vida, al grito de ¡viva el rei!

—Es de los nuestros e iban a fusilarle— gritaban también furiosos los soldados de D.

mentaciones, de las letanías y del oficio de difuntos en la iglesia, escitan el alma y pueden arrancar de ella gritos de amor mestico, de ternura y desesperación; así como es imposible de la vehemencia de las impresiones que causa un cuadro de pintura perteneciente a la religión.

Pero, que vibración, que armonía musical, puede manifestar la espresion del rostro de la virgen de dolores y las Lágrimas que gota a gota ruedan por sus mejillas! ¿Y tono, que voz, que eco pudiera copiar la cabeza medio levantada, la mirada lánguida fija en el cielo, la boca entreabierta, y la fatiga mortal del Cristo agonizante que ora por los hombres en la Cruz?

Si se trató de los recuerdos y se desea conservar memorias de lo pasado y de lo que desapareció para siempre, ¿que cosa mejor que un retrato? En él se ve la misma fisonomía, la misma mirada, parece que se descubre el mismo pensamiento, que se oye la misma voz de la persona a quien representa; y retrocediendo la memoria a otros tiempos, se cree que retrocede también la vida.

La música no ha podido repetir los primeros gorjeos de las aves del paraíso, los dulces cantos de los israelitas en el desierto, ni las entonaciones de los pastores en la cuna de Belen; mientras que la pintura representa las escenas de la eración, los rayos del Sinaí, y el escudo del pesebre, el drama sangriento de la cruz, y el juzgamiento universal en Josafat. Ahn en las ficciones poéticas y mitológicas, la pintura ha sabido copiar el bello ideal de la concepción, y representarlos en cuadros admirables, haciendo una realidad asombrosa de lo que es puramente ficticio y sobrenatural.

El saqueo de Troya y la bajada de Ulises a los infernos, de Polígoto: Teso dando leyes y las batallas de Cadmea y Mantinea, de Euforao; la venus Anadiomena de Apelles; y el sacrificio de Ifijona de Finantes, son producciones que, concebidas por el extro poético, han sido representadas por el jenio elevado del pintor.

Si ya cuando los años han desmejorado la fisonomía, cuando las canas han blanqueado la cabeza; cuando los ojos necesitan de auxiliares para percibir; cuando la piel ha perdido sus colores, se examina y observa el retrato propio cuando joven; entonces hacen de abstracción, por un momento, de los años q' pesan sobre nuestra existencia, se cree volver a la época de la juventud, de las ilusiones y del dolor. Este poder de la pintura, es un poder sobrenatural, porque sobreponiéndose al tiempo, todo lo conserva vivo y palpitante; y porque renovando los recuerdos, sabe pulsar la cuna con la tumba.

Cienciá.—1873.

Manuel Salcedo

ESTERIOR.

POLÍTICA EUROPEA.

Bruselas, 7 de Octubre de 1873.

Como el arcánjel San Miguel, siendo el jefe de las celestes milicias, es el espíritu triunfador del mal, los partidarios del conde de Chambord publicaron el 29 de Setiembre, en Union Nationale de Montpellier, una carta que está dirigida al pretendiente a la corona de Francia. Esta fechada en Froshdorff el 10 del propio mes.

Esta carta no es un programa, es un rayo de brillante luz escapado a través de la nube de pretensión en que se envuelve el conde de Chambord. Sobre este punto nada definitivo puede escribirse, porque son tantos los comentarios y tantas las falsedades que sobre el asunto se cuentan, que si a reoír y con-

Carlos arremetiendo sedientos de sangre y de venganza sobre cuantos rezagados a su paso se oponían.

Como si esto no fuese bastante, el gruñido de la fución, precipitándose como terrible avalancha desde una de las alturas, cayó sobre el pueblo, tan ajeno de aquella zona embustida.

Ya dentro, Navarro se acordó de su Ines y solo de su Ines, y corriendo a la cárcel, amenazando al carcelero que temblando de miedo, logró abrir su prisión y encontrarla de la manera que ya dejamos dicha.

De donde venía aquel auxilio inesperado? ¿que iba a hacer aquella fuerza en terreno tan comprometido? ¿recuerde el lector aquellas audaces expediciones que solían hacer las tropas carlistas a la ribera de Valencia en busca de víveres y de caballos, y tendrá satisfecha su curiosidad.

Pero ¿cómo estaba el alcalde y su secretario? ¿qué iba a ser de Rómulo herido, de Rómulo que no debía tener esperanza alguna de salvación?

El alcalde y el secretario que habían ido como a dar fe de la muerte del capitán, apenas oyeron los primeros gritos de alarma, se dieron uno a otro señales que nunca se olvidaron a correr por los campos como los demas; mas quiso su mala suerte que tropesaran con un grupo de carlistas y como tanto uno como otro llevaban sobre la cabeza el morrión de nacionales fueron hechos prisioneros y a culatazos arrastrados hacia el

signar algunos dedicáramos un artículo, mañana tendríamos que rectificarlo. Una duda nos ocurre: los elementos que apoyan al conde de Chambord serán bastante fuertes contra los radicales? D' Avenir National, por medio de una carta emitido al intil para el bien, al revoltoso príncipe Jerónimo Napoleón a que se coaligara con el partido republicano para oponerse al restablecimiento de la monarquía, y ésta respondió que sí. El 26 de Setiembre se publicó su respuesta, así concebida:

—Señores.—Lo franco e imprevisto de vuestra demanda me obliga a dar una contestación breve, que me dictan las opiniones de toda mi vida.

—Ante la gravedad y la publicidad de nuestra carta no debo callarme.

—El deber de todo ciudadano, en la hora grave que atravesamos, es de no salir de la ciudad en peligro como los neutros de la antigüedad. No, no soy neutral, y no abandonaré la lucha.

—No puedo hablarlas quejen ni nombre; pero, ¿cómo creer que me desaprueben aquellos que sienten vibrar sus corazones al nombre de Napoleón?

—La alianza de la democracia popular y de los Napoleones ha sido el fin que he buscado en todos los actos de mi vida política. Sostengamos nuestra bandera ante las amenazas de la bandera blanca, estraña a nuestra Francia moderna, y que el pretendiente no abandonará sino por un compromiso y un sacrificio hecho a los hábiles de su partido. ¿Qué valdría, además, esa concesión del último momento? El reinado de los Borbones no puede ser mas que el triunfo de una política reaccionaria, clerical y antipolular. La bandera de la revolución abriga ella sola, hace cerca de un siglo, el jelo, la gloria y los dolores de la Francia; ella debe guiarnos hacia un porvenir verdaderamente democrático.

Entre todos los defensores de la soberanía del pueblo, muchos difieren sobre los modos de aplicarla; pero un acuerdo común, en la hora actual, bajo el mismo principio de esta soberanía, es necesario y practico. Nosotros todos, ciudadanos de la sociedad moderna, debemos tratar de restablecer, por el sufragio universal, la verdadera libertad basada en las reformas que constituyen la salvación de Francia.

—Si, hai que olvidar las disenciones, los ataques, las luchas, los recíprocos sufrimientos, aun los insultos, para afirmar el principio de la soberanía nacional, fuera del cual no hai mas que peligros, discordia y desastres nuevos.

—Unánimemente para defraudar tentativas funestas, y formemos así la santa alianza de los patriotas.

Esta carta está resalando por toda la prensa: parecemos que el emperatriz Eugenia responderá con otra en sentido contrario. Grandes son las dificultades del partido legitimista, pero no son menores las del napoleónico. Es indudable que hai que tomar una actitud enérgica enfrente de la internacional y de sus coadjutores. La sociedad de obreros no se duerme y mira cautelosamente lo que le estorba. En el congreso que abierto está en Jinebra, el delegado de Alemania manifestó que en la sociedad se habían introducido algunos miembros de la policía, por cuya causa no se podían discutir los intereses de los asociados; pero que en silencio se han organizado en Alemania y se organizarán en todo el mundo, teniendo la prensa diez órganos que defienden los intereses y las ideas comunes, y que muy pronto sera Alemania la nación que cuente mas adeptos. En Suiza es próspero el estado de la sociedad. En todas partes sucederá lo mismo, porque como las teorías que se sustentan son que las clases obreras deben convertirse en propietarias por medio de escisiones sucesivas y crecientes, los asociados aprenden y defienden con fruición esas doctrinas cuya realización, a ser posible, tanto modificará su porvenir. Asisten a la sesión muchas mujeres rusas y alemanas y una de ellas como delegada suiza, ha sido llamada la participación de las mujeres en los sucesos políticos.

Las sesiones están siendo secretas, pero como dentro de las internacionalistas hai quien escucha y luego habla, sabese que simultáneamente en Francia, Italia, Alemania,

pueblo donde inmediatamente fueron por su desgracia reconocidos como lo que eran. En cuanto a Rómulo, alarmado por los tiros y advertido de que eran los facciosos que se venían encima, se arrojó del lecho y trecho como pudo al tejado de la casa se medio ocultó al amparo de la chimenea esperando tomar mejores disposiciones al acercarse la noche, desde allí pudo ver con envidia cómo montado en un brioso caballo hual. Aquiles seguido de algunos melancólicos.

El pobre Vicario de Santa Maria del Monte ignorante de cuanto pasaba y alarmado como modo por los tiros y la gritaría, se asomó a la puerta de su encierro que estaba abierta, vio que habían desaparecido los centinelas y movido mas que otra cosa de curiosidad tomó su breviario que nunca abandonaba y echo escabra abajo como si tal cosa; pero aun no habia concluido de bajar los últimos escalones, cuando encontró a Ines y a Navarro que venían a buscarle y que al verle no pudieron menos de exclamar.—Padre Vicente, nos hemos salvado, estamos entre los nuestros.

—¿Quiénes son los nuestros hijos míos?—preguntó el buen padre con la mayor sencillez.

—Los nuestros—contestó Navarro—son los soldados del rei—y saliendo al padre Vicente de la mano salió a la plaza dándose a conocer al jefe de la fución.

Inglaterra y acaso Portugal, deben estar movimientos insurreccionales, bajo el pretexto de huelgas que sostengan la alarma viva, puesto que los obreros no deberían por concepto alguno aceptar los acomodamientos que les propongan. El gobierno alemán prepara sus medios de resistencia, como también el inglés. Las huelgas que allí han comenzado podrán ser el preludio de los acontecimientos que parece deben ocurrir en Noviembre próximo. Han acordado que vayan comisionados a Italia, España y Bélgica, para que se activen los trabajos de resistencia, así se llama a la rebelión entre la clase obrera.

Temen que el viaje de Victor Manuel a Austria y Prusia produzca un acuerdo de estos soberanos en contra de la internacional, cuya circunstancia el gobierno italiano tendría mas fuerza y podría hacer mas daño a los trabajos que hace tiempo prosiguen. Tampoco les satisface el camino que pueden tomar los sucesos de España, si el ejército se reorganiza y el órden y la autoridad se restablecen, porque creen que así poco a poco pueden perder las inmensas ventajas que hablan conseguido en la Peninsula. Los comisionados llevan dinero para alajar las poblaciones fabriles, y ya les han precedido órdenes terminantes para organizar huelgas y repetir los conatos de separación cantonal. A Catalunya fue un enviado especial; para estar a la continuación de la defensa y llevar medios materiales de prolongarla. A Turin y Florencia ya otros encargados de levantar a los obreros y constituirlos en huelga, adonde sus jornales.

La resistencia se prepara. El Times Londres, hablando del paso de Victor Manuel a Viena y Berln, escribe: "que Italia quiere y debe vivir en buena inteligencia con las potencias de Europa. Ha comprendido que está en su interes imitar a Inglaterra, que observa la neutralidad; pero debe también prepararse para las eventualidades, y aliarse con los que pueden, en caso de guerra, hacer inclinar la balanza en su favor." "No tendrá el gobierno italiano, añade, necesidad de una enérgica política exterior; pero su conducta tiene que arreglarse según los movimientos en el extranjero. Hoy no puede decirse que una restauración monárquica y legitimista no esté a punto de realizarse en Francia, y que los partidarios mas ardientes de Enrique V no empujen la monarquía y el país al restablecimiento del poder temporal del Papa. La propaganda clerical, y especialmente la última pastoral del arzobispo de París, han alarmado e indignado a los italianos."

—La violencia del neo-catolicismo, continúa, ha pasado todo el aite y amenaza la paz europea. Sin duda alguna, el peligro no es acaso cercano; pero el gobierno de Italia no pueda permanecer indiferente al movimiento político de los demas países. Es de desear para aquellos locutores del Estado y aquellos que todos se unen a que el rei Victor Manuel está en buenas relaciones con las grandes potencias de Europa central, interesada en que los reaccionarios franceses no puedan cambiar la situación criada en Italia en 1857 y 1870. La visita de Victor Manuel a Viena responde a los deseos y a las necesidades de su pueblo. Lo mismo sucede con la visita a Berln."

Le Memorial Diplomatique examinando cuestión de orden presenta el 24 de Mayo de Francia como antemural contra la demagogia. "España republicana, asegura, ha sentido el rechazo y el radicalismo en esa nación ha llegado a hundirse en el poder todos los procedimientos de un partido conservador para reprimir los excesos de los intrusos. En Italia, el cambio ministerial reciente ha sido favorable al matiz conservador del partido unitario."

En Bélgica es también el partido conservador el que ha triunfado últimamente en las elecciones de una provincia infuyente. Austria está en vísperas de unas elecciones cuyo resultado no es fácil predecir; pero es el criterio que en las altas esferas del gobierno de Viena se afirman las ideas conservadoras, es probable que esas mismas ideas se manifesten en el país cuando las elecciones. Tan bien en el imperio alemán, desde el triunfo de la idea unitaria, los conservadores escuchan sus filias y alzan la voz. Es un hecho anormal en la historia de la monarquía prusiana.

El alcalde tiene miedo.

Solo las horas necesarias para el descomulgado podían parar las tropas carlistas en el pueblo de B... Seguidas de cerca por las de la reina el miso pequeño retrazo las perdía y era preciso andar mucho y de sorpresa en sorpresa para escapar bien despues de llenar su cometido.

Esto no obstante, Navarro logró q' el jefe mandase unos cien hombres al pueblo donde doña Irene, su marido y otros muchos reos de la causa estaban presos y espuestos a sufrir los males de la prisión, para que poniéndose en libertad pudiesen ir a la respuesta de la Visión, como así lo verificaron a las pocas horas no solo ellos sino también otros muchos dispuestos a correr los azares de la guerra.

Con gran contentamiento de Ines, doña Irene también se presentó dispuesta a abandonar todo y a seguir a su marido; y así que el jefe solo en consideración a Navarro, quien conocía, habia admitido a Ines, tal fueron los ruegos de esta y doña Irene, de tal modo se mostraron dispuestas a no molerles en nada la marcha de las tropas, que el jefe accedió por fin no sin advertirlos los terribles peligros a que se exponían.

Audacia y no poca se necesitaba en verdad para seguir aquella expedición siempre ligada ya, siempre en acción, siempre precisada a hacer marchas forzadas por riesgos y vicisitudes; pero la situación de Ines y doña Irene debía ser mas horrible quedándose en el país

